
An den Vorstand der 
DPSG St. Michael Perlach 
St. Kolomanstrasse 9 
81737 München       26. Juni 2023 
 

 
Liebe Pfadfinder, 
 
seit vielen Jahren haben die Perlacher Pfadfinder das Kinderheim Hogar 
Monserrate in Sisga / Kolumbien mit großen Spenden vom jährlichen 
Christkindl-Markt unterstützt. Zuletzt war es ein ganz großer Betrag von 
XXXXXX Euro. 
 
Alle Eure Spenden haben im Hogar Monserrate in langen Jahren viel Gutes 
bewirkt. 
Meine Frau und ich – wir bedanken uns für Euer großes Engagement für den 
guten Zweck.  Sogar in der Corona-Zeit, als der Christkindl-Markt leider 
ausfallen musste, habt Ihr mit kreativen Aktionen dafür gesorgt, dass für das 
Kinderheim weiterhin die Spenden flossen.  
Nochmals einen ganz herzlichen Dank an Euch für alles! 
 
Mit dieser Nachricht muss ich leider mitteilen, dass das Kinderheim nach 
großen Querelen mit den kolumbianischen Behörden leider geschlossen 
werden musste. 
Es liefen verschiedene Rechtsstreitigkeiten, und solange die nicht geklärt 
waren, durfte der Hogar Monserrate in seinen Installationen in Sisga keine 
Kinder betreuen. Die Schwestern kompensierten das eine Zeit lang durch 
Hausbesuche bei den Familien der Kinder. 
Die Prognose von kolumbianischen Rechtsanwälten sagten leider voraus, dass 
die Rechtsstreitigkeiten eventuell noch Jahre andauern könnten. Für eine so 
lange Zeit die Gebäude des Hogars zu unterhalten, Strom und Wasser zu 
bezahlen, erschien den für den Hogar Monserrate Verantwortlichen als 
wirtschaftlich nicht tragbar.  
 
Meine Frau und ich waren im vergangenen Monat Februar 2023 im Hogar 
Monserrate. Damals deuteten sich die Probleme bereits an. 
Wir entschlossen uns deshalb dazu, Eure große Spende von mehr als XXXXXX 
Euro n i c h t zu übergeben. Nun, da wir wissen, dass auf Dauer nichts mehr 
besser werden wird, geben wir Euch diese Spende zurück (das Geld müsste in 
Kürze auf dem Absenderkonto eingehen). Das erledigt der Kassenwart des 
Deutsch-Kolumbianischen Freundeskreises e.V., bei dem Euer Spendengeld bis 
jetzt bis zur Wweiterleitung immer verwaltet worden ist.  



 
Mit ganz viel danke für alles, was Ihr für Kolumbien geleistet habt, sende ich 
Euch herzliche Grüße 
 
Bernd Tödte 
 


